
Protokoll 
Ortsausschuss St. Aureus und Justina  
am 22.10.2020 um 20 Uhr 
Ort: Pfarrsaal 
Anwesend: Sandra Schmidt, Jan Langsdorf, Matthias Klein, 
Markus Bluhm, Katrin Gallegos Sánchez, Norbert Meyer, 
Katharina Görge 
Entschuldigt: Florian Rehberg 
Unentschuldigt: --  
Gäste: Lilian Wykipil, Mathias Wolf  
Protokollant: Jan C. Langsdorf 
 
 
 

TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung 
Einstimmig angenommen 

TOP 2 Gemeindeleitung im Team 
- Mathias Wolff führt zunächst in das Thema ein 
- Es werden Erwartungen und die Gefühlswelt der Anwesenden 

festgehalten. Siehe Flipchart Fotos 
o Was sind die Kernthemen, an denen wir arbeiten wollen? 
o Die Leitung muss nicht alle Punkte bearbeiten, die eine 

„Vollzeitkraft“ bearbeitet. 
o Leitung bedeutet Verantwortung zu übernehmen 
o Die Gemeinde muss keine Leitung einführen. Die 

Intention der Gemeindeleitung ist es, auf lange Sicht eine 
lebendige Ortskirche zu erhalten 

- Diskussion der unterschiedlichen Standpunkte 
o So einen Ansatz gab es schon. Dieser Ansatz ist 

ausgebremst worden. Die Sorge ist groß, dass das 
erneut geschieht. 

o Verantwortung erscheint sehr groß und wird 
unterschiedlich ausgelegt 

o Eine bezahlte Einstellung für die Gemeindeleitung wird 
es nicht geben. 

TOP 3 Ordnerdienst 
- Bis November ist der Ordnerdienst geregelt 

o Für weitere Dienste könnten eventuell noch einmal 
regelmäßige Gottesdienstbesucher gefragt werden 

o Am Freitag werden 3 neue Kommunionhelfer und 
Lektoren eingeführt, einige sind bereit, wenn sie 
anwesend sind, mitzuhelfen 

- Die Hygieneregeln sind verschärft worden 
o Maske muss während des gesamten Gottesdienstes 

aufbleiben 
o Ein gesondertes Schild weist darauf am Eingang hin. 

Zusätzlich wird noch einmal im Gottesdienst darauf 
hingewiesen 
 

TOP 4 VRK 
- Nichts Neues 



TOP 5 Kita 
- KITA bittet um mit Nutzung des Schaukastens an der Kirche 

o Die Erlaubnis wird erteilt und die Ausgabe der Schlüssel 
bewilligt 

- Zählertausch mit ISTA ist schiefgegangen und mit der Firma 
ISTA muss ein erneuter Termin ausgemacht werden. 

TOP 6 Verschiedenes 
- Lilian Wykipil stellt sich als Pastoralassistentin der Pfarrei St. 

Ursula vor. Für die Zeit der Ausbildung wird sie einen 
Arbeitsplatz im Gemeindebüro St. Aureus und Justina haben. 

- St. Martin 
o Die Stationen wurden besprochen 
o Die Papiertüten-Aktion vorgestellt 

- Weihnachten 
o Ein Vorschlag ist ein ökumenischer Weg durch 

Bommersheim 
o Die Nutzung der Reithalle ist unklar und ein 

Hygienekonzept ist schwer vorstellbar 
o Treffen zur Planung am 06.11. um 17:00 Uhr 

- Eine sehbehinderte Frau fragt an, ob es in der Gemeinde eine 
Aufgabe gibt 

- Diskussion um die Fällung von zwei Bäumen auf der Pfarrwiese. 
Eine Birke ist in schlechtem Zustand, die Krone scheint morsch. 
Die danebenstehende Kiefer steht schräg und es gibt Bedenken 
wegen der Windlast 

o Einigkeit besteht bei der Birke. Diese sollte zeitnah gefällt 
werden 

o Die Kiefer steht zur Diskussion, da es sich um einen 
gesunden Baum handelt und bei der aktuellen 
klimatischen Situation eine Neupflanzung mit Umständen 
verbunden ist.  

- Die nächste OA Sitzung findet virtuell per ZOOM statt 

  







 


